

Unruhe unter den Trägern

Neues Inklusionsmodell: Stadt verspricht einen breit angelegten Beteiligungsprozess

HAMM ■ Das Modellprojekt zur Verbesserung des Einsatzes von Integrationshelfern soll im kommenden Schuljahr mit mindestens drei Grundschulen in Bockum-Hövel beginnen. Wie berichtet, hat der Schulausschuss das Projekt zur Weiterentwicklung der Eingliederungshilfen in dieser Woche beschlossen. Weitere Schulen können sich beteiligen, sagte Matthias Bartscher.

Auf Nachfrage von Grünen-Politikern Petra Grünendahl räumte der Mitarbeiter des Jugendamtes ein, dass es angesichts der geplanten Veränderungen Unruhe unter den Trägern gebe. Wie berichtet, soll die Anzahl der Integrationshelfer pro Klasse da redu-

ziert werden, wo es pädagogisch sinnvoll ist. Bartscher sicherte zu, dass es einen breit angelegten Beteiligungsprozess geben werde. Dass erstmal nur Grundschulen aus Bockum-Hövel sowie der Friedrich-Wilhelm-Stift als Träger in der Beschlussvorlage der Stadtverwaltung genannt werden, liege ganz einfach daran, dass diese von sich aus aktiv geworden seien und bereits Konzepte für eine gemeinsame Projektentwicklung vorgelegt hätten.

Zudem will der Friedrich-Wilhelm-Stift der Stadt Zugang zu Fördermitteln der Stiftung Wohlfahrtspflege für die Koordinierung und Evaluierung des Projektes ver-



Die Opposition sieht Marc Herter in der Pflicht. ■ Foto: Rother

schaffen. „Wir wären doch dumm, wenn wir das nicht annähmen“, begründete Bartscher, warum dieser Träger mit der operativen Umsetzung des Evaluationskon-

zeptes beauftragt wird. Zudem gebe es Vorgespräche mit den Fachhochschulen in Münster und Bochum für die wissenschaftliche Begleitung.

Laut Beschlussvorlage ging die Initiative der Kontakte durch den Wilhelm-Stift auf den einheimischen Landtagsabgeordneten Marc Herter (SPD) zurück. Roland Koslowski (Die Linke) und Karsten Weymann (Grüne) sehen den Sozialdemokraten deshalb jetzt besonders in der Pflicht. Auch weil das „Hochglanzprojekt ‚Kein Kind zurücklassen‘“ nie mit Inhalt gefüllt worden sei und das Land sich bei der Inklusion aus der Verantwortung gezogen habe. ■ asc → [Kommentar](#)